
1 
 

令和３年度 第２回 江東区みどりの基本計画推進会議への意⾒書への対応（案） 

 

◆議題１ 各施策の進捗及び評価について 

主なご意⾒ 対応 

進捗状況について、事業自体も含め、文字のみであり、
事業のイメージが湧かない。 

写真やパワーポイントを活用するなど、事業のイメージ
が湧く資料を実績報告の際に作成しております。 

進捗状況は単年度の状況が示されているが、最終的な
目標達成に対する進捗状況の明示をお願いしたい。全体
の目標に対する進捗状況がなければ目標達成が難しくなる
場合もあると思う。 

今後は実績報告の際に最終的な目標（緑被率・緑
視率、散歩道の整備率、公園面積等）に対する前年
度までの進捗状況を明示いたします。 

なお、緑被・緑視率等一部の指標については数年間
隔で調査するため、調査実施後に明示いたします。 

顕彰などについては、「検討」とのことで表現されているが、
顕彰についてはコロナに影響なく進められるものであり、「検
討」という表現のみでは、何をしているのかが全く分からない
ため、具体的な内容の記述が必要だと思う。 

実績報告の際に、実施した内容を具体的に記載した
参考資料を作成しております。 

CIG ⺠間緑化推進事業 
「42 みどりの⼤切さを伝える仕組みづくり」について、み

どりの基本計画の重点施策にある「みどりの中の都市
（CITY IN THE GREEN）魅⼒発信プロジェクト」は「⺠
間緑化推進事業」として推進されているとの理解でよろしい
でしょうか。 

また「江東区みどり情報の発信」（例︓江東区みどり総
合ポータルサイト）」は当該項目を推進する上で重要な取
り組みと考えているため、検討状況や今後の計画を教えて
もらいたい。 

「みどりの中の都市魅⼒発信プロジェクト」は、本区の
みどりの魅⼒やみどりの活動に参加するきっかけとなるよう
な情報を区⺠や企業・団体など様々な方に向けて発信
するため⺠間緑化推進事業に位置付けております。 

現在は、区のＳＮＳやホームページで区内の魅⼒を
発信するとともに、ベランダ緑化交流会などを実施して
「CITY IN THE GREEN」の取り組みについて普及啓
発を⾏っています。 

ポータルサイトについては、区内におけるみどりの取り組
みについて情報収集を継続しております。区が把握でき
ていない情報収集の方法や収集した情報の公開の方
法を検討しています。 

全体像について漏れなく示すことは⼤切なことだとは思う
が、それだけだと、散漫な感じがしてしまう。 

ポイントを絞る、進捗状況のグラフ化など、より分かりやす
い資料にしてもらいたい。 

実績報告の際に目標と重点プロジェクトの進捗状況
の資料を作成します。 
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主なご意⾒ 対応 

江東区ではみどりをツールとした広範な活動が⾏われてい
ることが良く分かった。それだけに、地域との連携の可能性も
考えられるため、実施した地域の反応なども知りたいと思っ
た。 

資料作成時に、施策を実施した地域の反応や反響
について可能な限り取り入れて参ります。 

・新型コロナウィルス感染症の対応により休止した事業以外
については、要望や状況を勘案しつつ計画的に進められて
いることが評価できる。 
・ポケットエコスペースの維持管理や、エコリーダーの養成は、
次世代を担う子供達の育成にとって、身近な自然との体験
的かかわりを通して生命尊重や思いやり、環境教育につな
がる取組としても重要な意義があると考える。 

引き続き事業は計画的に進め、ポケットスペースの維持
管理、エコリーダーの養成等も実施してまいります。 

 

 

◆議題２ 江東区みどりの基本計画推進会議部会について 

主なご意⾒ 対応 

上記の進捗状況を含め、区⺠に理解を得る、関心を持
ってもらい仲間を増やすためには、分かりやすい、伝わりやす
い方法をより考えることが必要だと思う。 

部会では、区⺠や団体の横の連携などをはじめ、素晴ら
しい目標である CIG の推進に向けて、部会の目的を少しで
も⼤きく、広く達成できるよう、柔軟な活動ができることを期
待している。 

今後とも引き続きご協⼒をお願いします。 

江東区のみどりに関わる様々な主体（⾏政や市⺠団
体、事業者など）が集まり、対話・連携できる場は⼤変貴
重と認識しています。各主体が⻑年蓄積してきた活動や理
念、実践知を相互に学び合いながら、意⾒交換やイベン
ト、情報発信など様々な連携の可能性を模索していけると
⼤変有意義だと考えています。 

今後とも引き続きご協⼒をお願いします。 

部会⻑を拝命したが、各方面でご活躍の皆さんにご参加
頂けるとのことで、⼤変頼もしく思っている。 

皆さんと一緒になって、豊かなみどりを育んでいければと思
います。 

楽しみにしています。 

今後とも引き続きご協⼒をお願いします。 

名簿にある部会委員の方々の、日頃の活動について知
りたいと思う。皆さんが取り組んでいるテーマに関して、私共
も情報共有出来ると思った。 

今後とも引き続きご協⼒をお願いします。 

 
 
 



3 
 

 
◆議題３ その他について 

主なご意⾒ 対応 

 町会・自治会代表として何が出来るのか考えた結果、決
定された施策等の町会各位への周知の徹底やイベントなど
への参加者の呼びかけなどを推進することぐらいしかないのか
なと感じた。 

他自治体での取り組みで、街路樹のあり方や維持管
理に町会等が関わるケースもあります。 

今後とも引き続き推進会議の中で町会等ができる取
り組みについても検討したいと考えています。 

また、町会各位への周知は区からだけでは難しいとこ
ろです。取り組みへのご参加の呼びかけをお願いします。 

生物多様性の次期国際目標採択が予定されており、生
物多様性をめぐる情勢が⼤きく変化してきている。今後、国
家戦略や都地域戦略の改訂に加え、「⺠間取組等と連携
した自然環境保全（OECM）」もはじまっている。 

江東区では、区⺠・学校によるポケットエコスペース、コミュ
ニティガーデン、水辺活用、事業者によるビオトープなど、⺠
間の取組が各所で⻑年取り組まれてきており⼤きなポテンシ
ャルがあると考えている。今後のみどりの基本計画の推進に
おいても、生物多様性を含め主体間の連携強化により取
組の拡充が必要と考えている。 

みどりに関心を持ち、その仲間を増やし、活動するテー
マとした部会を設置しました。 

各主体間の連携強化についても話し合われるものと
考えております。 

江東区みどりの基本計画推進会議に参加し、係わる担
当セクションの多さに江東区がいかにみどりを重要なテーマと
してとらえているかを感じた。江東区には、歴史や文化(太
政官布達第１号の公園︓深川公園）や、ひいては観光
（永代通りや⼤横川の桜）といった背景を持つみどりがあ
り、これらも区にとって重要なテーマであると感じている。我々
もこれからのみどりの歴史を作るという意味でも、この様な視
点もみどりに加えて欲しいと考えている。 

みどりの基本計画では「８つのみどりの機能」として「観
光・にぎわい」及び「歴史・文化」を位置付けております。 
 本区における地域の課題解決や魅⼒向上において、
「８つのみどりの機能」を視野に入れながら、みどりを保
全・活用して参ります。 

マンホールトイレやかまどベンチの整備、公園内等の樹木
維持管理は、温暖化などの気候変動や災害時のへの対応
や備え、また、安全で快適な生活環境にかかわる重要な事
業であると考えます。今後も充実に期待します。 

ご意⾒承りました。 
引き続き公園施設の防災機能の強化を図って参りま
す。 
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◆自由記載（補足など） 

主なご意⾒ 対応 

以前平成２８年の第１回グリーンフェスタ（東陽公
園）に町会として参加させていただきました。 

美濃又さんとはその時に色々様々な点でご指導いただき
ましたが、その後は度々のお誘いがあったのですが、町会内
に私と相棒的な存在の方が居らず、不参加の連続で今に
至りました。 

今回は前回とは少し違う⽴場ですが、何かしらお役に⽴
てるようなら連合町会などを通して活動の幅を広げてみよう
かと思っています。 

推進会議、部会なども通してお役に⽴てれば幸いです。 

ＣＩＧの実現に向けて、地域の皆様が、「ちょっとやっ
てみよう」と動き出されることが重要であると考えていま
す。具体の取り組みにつきまして、ご相談を承ることもで
きますので、引き続きご協⼒をお願いします。 

 


